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На инженерном 
факультете БарГУ 
получают специальность 880 студентов. Из них 430 на дневной 

форме обучения, 450 -  на заочной
М И Ш И Н .................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... I I I I I I I I I I I I I I I I I ..............І І І І І І 1 І Ш І І І І І І І І І І І І І І І М І І І І ..............I I I I I I I I ........................................................................................................................................................ І І Ш І І І І І І І І І І І І І І І І ........... І І І І І І І І І І І І Ш ..............

К артина распределе
ния в этом году до
статочн о  б лаго 
п риятная . П ода
вл яю щ ее  б о л ь 
шинство будущих инженеров 

уже примерно знают, где будут 
работать. В этом году инженер
ный факультет выпускает 122 
молодых специалиста, из них 
106 студентов обучаются на 
бюджетной форме. От нанима
телей поступило 194 заявки на 
места, где не требуется прохо
дить собеседование, и 19 зая-

У нас заключен договор еще 
с одним  рези д ен том  П арка 
высоких технологий -  бело- 
русско-ам ериканским  пред
приятием «Джаз Тим», фили
ал которого находится в Со- 
лигорске. Наши студенты уже 
три  года проходят на этом  
предприятии и технологиче
скую, и преддипломную прак
тику, здесь готовы  принять 
и н ы н еш н и х  в ы п у ск н и ко в  
БарГУ. Так же, как и на ЗАО 
«Топ Софт» в Минске. Трое бу
дущих инженеров-программи-

Выбирают место 
с зарплатой 
и жильём

Еще два года назад новоиспеченным инженерам-программистам, 
которых выпускал Барановичский государственный университет, 
с трудом могли подыскать первое рабочее место.
Были проблемы с трудоустройством и у молодых специалистов 
машиностроительного профиля, несмотря на то что Барановичи -  
город машиностроителей. Накануне распределения мы побывали в БарГУ 
и попросили декана инженерного факультета университета 
кандидата физико-математических наук, доцента Оксану НАРАНОВИЧ 
рассказать о нынешней ситуации.

шиностроителей? На
сколько заинт ересова
ны сегодня другие маши
ностроительные заводы  
города в притоке новых 
кадров?

-  У 22 в ы п у ск н и ко в  с п е 
циальности «технология м а
ш иностроения» имеется вы 
бор места будущей работы -  
38 запросов от предприятий. 
Молодых специалистов ждут 
на заводах автом атически х  
линий , станкостроительном  
«Атлант». Правда, на послед-

ны. В ию не из стен ун ивер
ситета выйдут еще 15 м оло
дых специалистов. И уже по
лучили 55 заявок от наним а
телей. Требуются агрономы, 
инж енеры  по эксплуатации  
маш инно-тракторного парка, 
инженеры-механики, главные 
и н ж ен ер ы  н а сел ьх о зп р ед 
приятия Стародорожского и 
Копы льского рай он ов  М ин
ской области, П етриковско- 
го Гомельской, Зельвенско- 
го Гродненской, Кобринско- 
го, Ляховичского, Баранович-

шлом году, когда четверо вы
пускников скорректировали 
п ред вари тельн ое р асп р ед е
ление и по совету наним ате
ля из «Лидсельмаша» распре
делились туда. В Лиде полу
чили жильё.

-  Оксана Ивановна, 
какие зарплаты предла
гают  наниматели  
выпускникам?

-  Самые разны е. С ельхоз
предприятия обещают от 500 
до 800 рублей. У инженеров- 
программистов старт выше -



вок-оттуда, где собеседование 
необходимо. Сами видите: на 
одного наш его выпускника 
приходится почти две вакан
сии. Так что у ребят есть выбор.

-  Оксана Ивановна, ку
да приглаш ают  на р а 
бот у выпускников инже
нерного факультета?  
Например, инженеров- 
программистов? Будут  
ли они обеспечены нын
че первым рабочим ме
стом?

-  Уверяю вас, будут. Но пре
жде поясню , почему два го 
да назад возникла сложность 
с распределением 67 молодых 
специалистов этого профиля. 
В тот год был двойной выпуск: 
студентов, которые обучались 
по пятилетней программе, и 
тех, кто перешел на четырех
летнее обучение. Тем не менее 
трудоустроили всех.

А ны неш них выпускников 
приглашают на работу учреж
дения здравоохранения и об
разования: Ганцевичская, Ля- 
ховичская районные больни
цы, Барановичская централь
ная поликлиника, Кличевский 
и Новопольский государствен
ные аграрные колледжи, пред
приятия «Белкредо» из Ново- 
грудка и «БелКард» из Грод
но. На предприятии  «Эполь 
Софт» города Бреста четыре 
наших студента сейчас прохо
дят практику, один уже офици
ально работает там. Это пред
приятие -  резидент Парка вы
соких технологий, заним ает
ся разработкой программно
го обеспечения.

стов проходят в этой ком па
нии преддипломную практи
ку, один уже официально тру
доустроен.

Заключен договор о взаимо
действии с совместным бело
русско-китайским заводом по 
выпуску легковых автомоби
лей  «БелДжи». Это перспек
тивное предприятие охотно 
берет на работу как инжене- 
ров-программистов, так и ин
женеров машиностроительно
го профиля. 12 выпускников 
БарГУ там уже работают. Трое 
сейчас на практике.

Готовы взять наших выпуск
ников Брестская и Гроднен
ская региональные таможни. 

- А  в Барановичах есть 
перспектива найти р а 
бот у будущим инжене
рам?

-  Е сть. В ы пускники  п р о 
шлых лет нашего университе
та создали в Барановичах ком
панию ООО «Лайкит». Ребята 
занимаются разработкой про
грам м ного  обеспечения и с 
удовольствием берут на прак
ти к у  н ы н еш н и х  студ ен тов  
университета, а затем пригла
шают их на постоянную рабо
ту. Сотрудничаем мы с Барано
вичским бизнес-инкубатором, 
двое будущих инженеров-про- 
граммистов проходят практи
ку на 558-м авиарем онтном  
заводе и БПХО.

-  Вы назвали авиаре
монтный завод. Берет  
ли эт о предприятие на 
работ у других выпуск
ников инженерного фа
культета -  будущих ма-

нее предприятие принимаю т 
на работу выпускников по ре
зультатам практики и только 
со средним баллом обучения 
выше семи.

В осем ь н аш и х  студ ен тов  
сейчас проходят преддиплом
ную практику на заводе «Куз- 
литмаш» в Пинске, где изго
тавливаю т кузнечно-прессо
вое и литейное оборудование, 
а также сельхозтехнику. Всех 
практикантов предприятие за
бирает на постоянную работу. 
Более того, молодым специа
листам предоставляют жильё. 
Квартиру для своих сотрудни
ков приобрел и Солигорский 
и нститут проблем  р есурсо
сбережения, шестеро выпуск
ников сейчас там на практике.

В списке потенциальных ра
ботодателей -  и уже назван 
ный завод «БелДжи». Первый 
опыт сотрудничества в этом 
году мы приобретаем с пред
п р и я ти е м  « Б р естгазо ап п а- 
рат» -  трое студентов проходят 
практику. Еще трое выпускни
ков уехали в Гродно, на ОАО 
«Белтопаз».

-  На инженерном ф а
культете гот овят  и 
специалистов для сель
ского хозяйства. Где они 
сегодня востребованы?

-  В езде, по в с е й  р е с п у 
б л и к е . В ф е в р а л е ,  п о с л е  
тр ех  с п о ло ви н о й  л ет  обу
чения, мы выпустили 16 инже
неров по техническому обес
печению  сельскохозяйствен
ны х п р о ц е ссо в  и с е л ь с к о 
хозяйственном у оборудова
нию  -  все они трудоустрое-

ского, Ивацевичского, Дроги- 
чинского, Малоритского рай
онов Брестчины. Причем все 
работодатели  не просто д а
ют место работы  вы пускни
кам, а сразу предлагаю т ж и 
льё, льготы молодым специа
листам. На предприятие «Лид- 
сельмаш» требуются инж ене
ры -конструкторы  по р азр а 
ботке сельхозтехники. Зам е
чу: на инженерном факульте
те студенты широко изучают 
и конструирование, так что 
останется теоретические зна
ния применить на практике.

-  Теперь, когда у  студен
тов нет проблем с пер
вым местом работ ы, 
что превалирует в их 
выборе при распределе
нии? Вы учит ывает е по
желания своих выпуск
ников?

-  Пожелания в первую оче
редь п р и н и м аем  во в н и м а
ние. А студенты руководству
ю тся прежде всего уровнем  
зар або тн о й  платы , н ал и ч и 
ем жилья и бытовых условий. 
Сейчас даже географическая 
близость к дому не играет ро
ли. Вот в конце апреля у них 
закончи тся  п редди п лом ная 
п р акти ка , 2 м ая будет р ас 
пределение, приглашаю: смо
жете сами увидеть, куда по
едут наш и вы пускники. Н е
которы е уже на сам ом  р ас
пределении меняю т своё ре
шение. К нам приезжаю т так 
назы ваемы е «купцы» -  пред
ставители  п редпри яти й  -  и 
уговариваю т ребят уехать к 
ним. Так получилось и в про-

1 ООО рублей.
-  А каков потенциал са
мих выпускников БарГУ? 
Например, какова доля 
тех студентов, у  кого 
средний балл рейт инга  
выше семерки?

-  Таких у нас 23%.
-  Немного...

-  Для инж ен ерн ой  сп ец и 
альности это высокий п ока
затель. На наш ем факульте
те учиться очень сложно. За
то сложности в теории, если 
можно так сказать, компенси
руются хорош ей м атери аль
ной базой . На инж енерном  
факультете 25 лабораторий, 
ком пью теризированны х, ос
нащенных современным обо
рудованием. Например, стан
ками с числовым програм м 
ным управлением. В универ
ситете реализуются програм
мы «С туденческая м о б и л ь 
ность» и «Профессиональная 
стажировка», которые позво
ляют наиболее успешным сту
дентам старших курсов учить
ся и параллельно работать . 
Для них составляется и нди 
видуальный график обучения. 
Таких у нас восем ь выпуск
ников. Вообще учебный рей
тинг студентов инженерного 
факультета растет с каждым 
годом. М ногие вы пускники 
продолжают учебу в заочной 
магистратуре БарГУ. Они це
нятся на рынке труда. Многие 
занимаю т административно
руководящие должности.

Беседовала 
Светлана ГИЛЬ

Фото Бориса НОВОГРАНА


